

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 1 de 11

**PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA
DEPARTAMENTAL DEL CESAR.**

(10 DE ABRIL 2025)

ACTA No. 019

FECHA: VALLEDUPAR, 10 DE ABRIL 2025
HORA DE INICIACIÓN: 7:00 AM
LUGAR: SALÓN DE SESIONES DE LA HONORABLE
ASAMBLEA VALLEDUPAR – CESAR.

ASISTENTES:

| No. | DIPUTADOS | ASISTENCIA |
|-----|---------------------------------|------------|
| 1 | BARROS GNECCO JORGE ANTONIO | PRESENTE |
| 2 | CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO | PRESENTE |
| 3 | DAZA LOBO CARLOS ALBERTO | PRESENTE |
| 4 | GUTIERREZ PRETEL MANUEL | PRESENTE |
| 5 | GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL | PRESENTE |
| 6 | MARIA CECILIA MESA OCHOA | PRESENTE |
| 7 | MUVDI ANILLO FAWZI | PRESENTE |
| 8 | PANA RAMOS JORGE ANDRES | PRESENTE |
| 9 | RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO | AUSENTE |
| 10 | SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER | PRESENTE |
| 11 | ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA | PRESENTE |

ORDEN DEL DÍA

PERIODO SESIONES ORDINARIAS DE LA HONORABLE ASAMBLEA
DEPARTAMENTAL DEL CESAR.

(10 DE ABRIL 2025)

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.
3. INVOCACIÓN A DIOS.
4. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR.
5. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.
6. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.



7. VARIOS.

DESARROLLO:

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

El secretario encargado: Señor presidente, le informo que en este momento hacen presencia en el recinto diez (10) honorables diputados existiendo quórum para deliberar y decidir

El presidente: Existiendo quórum para deliberar y decidir señor secretario, sírvase a leer el orden del día.

El secretario encargado: Con gusto señor presidente.

2. LECTURA Y APROBACION DEL ORDEN DEL DÍA

El secretario encargado: Leído el orden del día, señor presidente.

El presidente: Se abre la discusión del orden del día. Anuncio que se va a cerrar, queda cerrada. ¿Aprueban el orden del día?

El secretario encargado: Aprobado.

El presidente: Continúe señor secretario.

3. INVOCACIÓN A DIOS

Hoy jueves 10 de abril, amado Dios, gracias por este nuevo jueves que tú me regalas. Te pido que ilumines mi camino. Que ponga claridad en mis decisiones y paz en todo lo que hoy viva. Que este día esté lleno de tu guía, tu amor y de tus bendiciones. Amén.

El presidente: Continúe con el orden del día, señor secretario.

4. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR.

En este punto le informo que hay una proposición radicada.

El presidente: Sirve de darle lectura señor secretario.

El secretario encargado:

PROPOSICIÓN No. 052 DEL 10 DE ABRIL DEL 2025.

Pospóngase la lectura y aprobación del acta No. 051 del 9 de Abril del 2025, la cual no se encuentra transcrita ni a disposición de los honorables diputados en la Secretaría General de esta corporación. Presentada por el honorable diputado y presidente Jorge Antonio Barros Gnecco.

Leída la proposición, señor Presidente.

El presidente: Se abre la discusión de la proposición. Anuncio que se va a cerrar. Queda cerrada ¿Aprueban la proposición?

Aprobado...



El presidente: Continúe señor secretario.

5. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

El presidente: ¿Existe correspondencia radicada?

El secretario encargado: No existe correspondencia radicada.

El presidente: Continúe señor secretario.

6. PROPOSICIONES Y RESOLUCIONES.

El presidente: Reportamos la presencia del honorable diputado José Mario Rodríguez Barriga.

¿Existe proposiciones radicadas?

El secretario encargado: No existen proposiciones radicadas, señor presidente.

El presidente: Continúe señor secretario.

7. VARIOS.

El presidente: Doctora Claudia Margarita.

Diputada Claudia Margarita Zuleta Murgas:

Gracias, presidente. Muy buenos días para todos. Yo quiero hoy dejar una constancia, presidente, para la asamblea y para la ciudadanía. Algunas semanas con presencia en la corporación del secretario de infraestructura del departamento del Cesar, yo cuestionaba e inquietaba por la forma como se planteó el proyecto de construcción de la avenida Simón Bolívar. Lo cuestionaba porque decía cómo es posible que un proyecto tan importante como este que quiere la ciudad, que necesita la ciudad, se esté licitando con unos diseños, unos estudios y diseños que se elaboraron hace más de 10 años, que se elaboraron por el SIVA en el año 2014. Estamos en el año 2025. No puede ser lógico. Que esos estudios y diseños sean los que necesite hoy la ciudad, una década después. Sobre todo cuando el proyecto incluye cosas tan importantes como el espacio público, la renovación del espacio público, y otra tan importante como toda la renovación de redes húmedas, que todos sabemos las dificultades que tiene en la ciudad de Valledupar.

Ese día el secretario decía que la oficina de infraestructura se había encargado de hacer los ajustes pertinentes para poder licitar con esos estudios y diseños. Yo seguí indagando por esa inquietud. Y uno de los trámites que me di la tarea de hacer es preguntarle de manera oficial a la empresa EMDUPAR, que es la encargada, de la administración y operación de las redes de acueducto y alcantarillado de la ciudad, cómo había sido su participación en la actualización de esos diseños. El día de ayer recibí la respuesta, vía derecho de petición, de la empresa EMDUPAR, a

EDIFICIO GOBERNACION DEPARTAMENTAL CALLE 16 No. 12-120 TELEFAX: 095-574 33 70



Asamblea Departamental del Cesar Página 4 de 11

través de su agente interventor, José Luis Palomino. La empresa EMDUPAR advierte con preocupación que no conoce esos diseños, que no le han sido consultados, que no fueron coordinados, que el catastro de redes o que los diseños de redes que hacen parte del Plan Maestro Oculito de Alcantarillados y que tiene la empresa EMDUPAR no han sido puestos a disposición ni de la gobernación ni del SIVA por petición de ninguna de estas entidades y que desconoce, así lo dice textualmente el oficio que publicaré el día de hoy, y que desconoce la manera cómo la gobernación del Cesar plantea esos diseños.

Eso, en mi parecer, es una alerta enorme. Porque, ¿cómo se contrata? Es que ya está contratado. ¿Cómo se contrata la renovación de unas redes sin que participe de eso la empresa que los diseña y que los administra? Y que está encargada de operarnos. Máximo cuando en esta década, después de elaborados esos estudios y diseños, dicho por la misma empresa EMDUPAR, han cambiado muchas normas técnicas que regulan la materia. Esto lo que quiere decir es que cuando el contratista que haya ganado esa licitación, desconozco quién es aún, rompa las calles y abra para empezar a renovar esas redes, se encontrará muy seguramente con que lo que está planteado en los diseños que se hicieron hace más de 10 años, no es exactamente lo que hoy necesita la ciudad. ¿Qué significa eso para el ciudadano? Eso significa prórrogas, suspensiones y lo más gravoso, adiciones económicas que tendrán que hacerse ya no bajo la planeación seria, eficiente y responsable de la administración departamental, sino mediado por los intereses de un contratista que con contrato en la mano ya no es, como dice mi compañero José Mario Rodríguez, una oveja, sino un lobo, que lo que está interesado es sacarle el mayor provecho económico al contrato que ya tiene suscrito. Un lobo feroz que aprovechará la situación para ponerle el precio que considere. Eso significará, sin duda, detrimento para la entidad, mayores costos para la entidad y mayores tiempos para el desarrollo de un contrato. Y esos tiempos también significan pérdidas para la ciudad, porque recuerden ustedes que la avenida Simón Bolívar es uno de los sectores comerciales casi que en todo su recorrido. Desde la glorieta del terminal hasta el pedazo de acordeón son sectores comerciales. Y cada día de retraso en una obra de esa envergadura significa incomodidades, molestias, pérdidas para los sectores comerciales y dificultades para los ciudadanos. Entonces quiero dejar esa constancia nuevamente, alzar esa bandera para advertir que las fallas en los procesos de planeación de la gobernación del Cesar están llevando a esta ciudad, a este departamento, a un caos que impide que las obras cumplan con los objetivos que se proponen en los proyectos. Era eso, señor presidente. Muchísimas gracias. Gracias, Presidente.

El presidente: Bueno, en ese punto también la misma inquietud la tenía el presidente de la Asamblea, de la bancada de la U. Este es un proyecto, la información que solicitamos nosotros lo actualizaron en el año 2024. Aquí tenemos una información de muchas reuniones que se citó en EMDUPAR, aquí hay fotos de correos de la gobernación con EMDUPAR, donde hice diseño de redes húmedas, Avenida Simón Bolívar. Se hicieron muchas reuniones, nos manifiesta el gobierno departamental y dice el gobierno departamental que en reuniones con EMDUPAR, ellos están en el rango. El plan de maestro de acueducto y alcantarillado está proyectado a 30 años. Yo creo que sería bueno, doctor, ahorita en sesiones que venga EMDUPAR y que venga el gobierno departamental porque el plan maestro



Asamblea Departamental del Cesar Página 5 de 11

está a 30 años y un proyecto que lo actualizaron en el 2024. Y yo creo que ni un niño llega a adjudicar un proyecto donde tenga precios de hace 10 años. Aquí salimos también de una pandemia donde todo se disparó y yo no creo que ningún contratista se le vaya a medir a unos precios atrás de hace 10 años. Sería bueno un motivo de debate aquí en la Asamblea del Departamento del CESAR.

Esa es la información que manejamos nosotros como diputados porque sabemos y hemos venido trabajando con todos acá porque esta avenida Simón Bolívar sea una realidad. Y aquí se manifestaba que no queríamos más borra de café en esos parches de la Simón Bolívar. Y así mismo también vamos a hacer un pronunciamiento. Tuvimos la oportunidad de llamar al doctor Ernesto Orozco y pedirle que por favor la avenida de la entrada del aeropuerto llegue prontamente a ser una realidad porque la verdad que está bien deteriorada. Ahorita tenemos una fecha especial como es Festival Vallenato y necesitamos que esa es la cara de la entrada de Valledupar, esos amigos y amigas que vienen a visitarnos por avión. La verdad que también necesitamos que el señor alcalde intervenga muy pronto la salida del aeropuerto Alfonso López Pumarejo. Continuamos el punto de varios. Doctora Claudia, doctor José Mario, doctor Jesús Suárez.

Diputada Claudia Margarita Zuleta Murgas:

Permita que abramos esta discusión. Pero entonces yo voy a darle lectura textual a las respuestas que me dio oficialmente, como digo, a través de derecho a petición el gerente de la empresa EMDUPAR. Ante la pregunta, ¿emitió la empresa EMDUPAR algún concepto sobre los estudios y diseños relacionados por el componente de redes de acueducto y alcantarillado del proyecto en mención, obviamente el proyecto de Avenida Simón Bolívar? Contesta la oficina de EMDUPAR.

Revisados los archivos de la Oficina de Gestión Técnica, no se cuenta con ninguna solicitud de la Secretaría de Infraestructura Departamental ni por otra entidad para emitir conceptos sobre los estudios y diseños relacionados con el componente de redes de acueducto y alcantarillado para el proyecto en mención. Ante la pregunta, solicitó la Gobernación del Cesar el informe de redes de acueducto y alcantarillado para adelantar planos, estudios técnicos y o memorias del proyecto número 2025-04003.

Revisados los archivos de la Oficina de Gestión Técnica Operativa de la empresa, no existe solicitud por parte de la Gobernación del Cesar para emitir informes sobre redes de acueducto y alcantarillado para el proyecto en mención. Y bueno, podría dar lectura, como lo digo, se lo voy a compartir a todos mis compañeros, porque entonces sí será bueno abrir ese debate. Insisto, Presidente y compañeros, porque la preocupación no radica sobre la utilidad del proyecto. Todos estamos de acuerdo en que este proyecto es necesario, útil, urgente, de la mayor importancia para Valledupar. Y como es de la mayor importancia, queremos que se haga bien. No queremos que este proyecto le pase lo de la Universidad Nacional, lo del estadio, lo del Centro Cultural de la Música Vallenata, lo del toco y lo de tantos proyectos que fallan en sus propósitos, no por la idea del proyecto, sino por planearlo mal. Por diseñarlo mal, por correr a contratar sin tener las condiciones técnicas listas para que el proyecto se haga en el tiempo o en menor tiempo, con eficiencia, con buen



Asamblea Departamental del Cesar Página 6 de 11

manejo de los recursos. Entonces yo estoy de acuerdo con usted en que qué bueno que invitemos nuevamente al secretario, si es necesario, a la gente de EMDUPAR, a los funcionarios de EMDUPAR, para que nos den claridad. Muchas gracias.

El presidente: Sí, claro, esa proposición la tenemos presentando ahorita, si nos llaman a sesiones extraordinarias, pero yo aquí tengo correos también que dicen, diseño de redes húmedas avenida Simón Bolívar, doctor Juan Carlos Cataño Baute. Buenos días, remitimos documento, conocimiento y revisión. Este es del 16 de noviembre del 2024, donde dice, asunto diseño de redes húmedas avenida Simón Bolívar. A mí sí me llena de alegría y satisfacción que esta obra haya sido adjudicada. Y vamos a estar atentos a estarle haciendo la supervisión que necesitamos hacerle como diputado porque no necesitamos atraso y necesitamos que esta obra vaya a perjudicar a muchos comerciantes porque sabemos que esta avenida se volvió comercial. También es bueno que vengan y nos digan cómo van a manejar el tema con el comercio. porque esto los va a perjudicar. Todo desarrollo siempre trae unos atrasos en tiempo, en ganancia de algunos temas comerciales, pero es por el bien de la ciudad.

Doctor José Mario Rodríguez Barriga.

Diputado José Mario Rodríguez Barriga:

Buenos días, señor presidente. Bueno, para comenzar mi intervención con lo que usted manifestó de último, hemos tenido unas mesas de trabajo con los comerciantes porque son obras de gran impacto, de una u otra manera van a alterar el normal funcionamiento del comercio en el municipio de Valledupar, pero yo creo que la gobernación junto con la alcaldía están haciendo un trabajo junto con la Cámara de Comercio, inclusive con FENALCO, donde tuve la oportunidad de participar en delegación por esta corporación para que veamos cuáles son los planes que van a adoptar para mitigar ese impacto en el sector del comercio en Valle de Upar. Mi preocupación, señor presidente, es que como siempre lo he dicho aquí, que las obras se hagan y yo creo que lo más sano es que tanto el gobierno como las personas involucradas presenten en esta corporación toda la información necesaria y correspondiente porque nosotros necesitamos y el municipio y el departamento de banda esta gran obra. Otro tema no menos importante pero que hoy en día nos llama mucho la atención es la jornada electoral que se va a desarrollar el día de hoy. Llegué unos minutos tarde porque estaba acompañando la instalación, de pronto los temas previos a la jornada electoral que va hoy en día a tener la Universidad Popular del Cesar, donde van a elegir a sus estamentos, a sus delegados, tanto en el Consejo Superior como en el Consejo Académico y en los consejos de facultades. Entonces, esperamos que toda la comunidad estudiantil haga hoy uso de ese derecho al voto y haga la mejor elección para su representación. De igual manera también combinamos a los estamentos al señor rector para que brinde todas las garantías necesarias y haga un normal funcionamiento de esta jornada electoral en el día de hoy. Nosotros tenemos mucho que ver con la Universidad Popular del Cesar. Nosotros somos los principales aliados de la Universidad Popular del Cesar. En esta corporación siempre hemos entregado las herramientas suficientes para su normal funcionamiento. Hemos estado del lado del cuerpo estudiantil y por eso elaboramos el mejor de los éxitos en la jornada del día de hoy. Muchas gracias, señor presidente.

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 7 de 11

El presidente: Doctor Jesús Suárez.

Diputado Jesús Antonio Suarez Moscote:

Gracias, presidente. Un saludo especial a los corporados, a las personas que nos acompañan y a la prensa. Señor presidente, pues los temas que se han tocado son muy importantes, generan mucha controversia y lógicamente las comunidades quieren respuestas. El día de hoy me voy a referir, Al mirador del Eccehome, una obra importante que tuvimos la oportunidad de visitar hace poco como corporados, una obra que tiene un valor de 7.568 millones de pesos, importante para el turismo religioso y ambiental, que ha estado muy accidentado, digo muy accidentado porque el tiempo de término era para el primero de marzo. posterior a cuatro prórrogas, y es de todos conocidos los atrasos que se presentaron posterior a una conflagración, pues que acaparó los titulares de muchos noticieros.

Tenemos entendido, y es la pregunta, señor presidente, que el próximo 13 de abril se va a realizar la inauguración de esta obra. Nos gustaría saber si realmente se va a hacer frente a las controversias que existían sobre la energización de la misma, posterior a la negativa de la empresa olímpica, organización empresarial olímpica, que impidió que se hiciera la conexión a través de sus predios. Tengo entendido, posterior a que la Contraloría, perdón, la Procuraduría hiciera unas advertencias, que se tomaron los correctivos y que ya el monumento se encuentra energizado y a puertas de ser inaugurado. Me gustaría saber si es para esa fecha del día 13. Pero también tengo una pregunta. Hoy se ha generado una controversia y es que siempre se nos ha manejado la idea que quien va a administrar este monumento va a ser la curia, la curia en el Cesar. Y hoy la curia ha dado a entender que todavía no tiene conocimiento de cuáles son los mecanismos para este convenio y que no tienen experiencia en el manejo de este tipo de monumentos, ya que se han especializado más en el tema de educación.

Esta es una reflexión frente al tema de sostenibilidad de las obras en el departamento del Cesar. El día de ayer sostuve una conversación con el rector de la Universidad Popular del Cesar y pues también tiene la inquietud sobre el complejo acuático, en donde él indica que tiene muchas dificultades para el mantenimiento de esta obra tan importante que costó más de 16 mil millones de pesos frente al tema de sostenibilidad. Entonces yo creo que es muy importante realizar la inauguración el día 13 de abril, pero ver el tema de sostenibilidad y de convenio con la Curia que esté claro qué va a suceder con esta obra que es tan importante. Que quedó muy bien hecha, que estaba siniestrada y que gracias al gobierno anterior del doctor Luis Alberto Monsalvo, pues se le dio el impulso para hacer lo que es hoy. Gracias, señor presidente.

El presidente: Bueno, en ese punto, doctor Suárez, tuvimos la oportunidad de estar hace dos, tres días, en esta obra que la verdad lo llena uno y lo reconforta, siente uno la presencia de lo que viene esta Semana Santa. En el día de ayer estuvimos llamando porque iban a pasar las invitaciones porque la inauguración es el domingo. Se lo manifestó, a mí me extrañó de Olímpica la actitud que tomaron frente a este proyecto, pero ya el tema se solucionó. En la reunión estuvo la diócesis, estuvo el padre Iseda, estuvo el padre Dorian, había alrededor de seis padres y la verdad que todos estaban contentos con la obra. Yo sé que nosotros gozamos de un



Asamblea Departamental del Cesar Página 8 de 11

departamento muy católico. Y sé que esta Semana Santa le va a traer muchas bendiciones. Entonces la inauguración quedó para el día domingo. Creo que a la asamblea nos estarán invitando. Ya se solucionó los impases que había. Parece que desviaron el tema de luz. Que era lo más, la verdad que es una obra bien importante. La verdad que es una obra, yo se invitó a todo el mundo que suba antes de Semana Santa para que la examinen con tranquilidad porque sé que en Semana Santa va a llegar mucha gente. Tuvimos la oportunidad de montar una imagen y hay gente preguntando que si eso es en Valledupar de otros departamentos. Al doctor Miguel Ángel también le pasó, montó la imagen y hoy estábamos mirando. Como pregunta la gente de otros departamentos que si eso es aquí en Valledupar. El domingo estaremos atentos. Yo creo que ¿qué más es ahora que tiene la bendición de Dios no vaya a tener la sostenibilidad?

Doctor Miguel Ángel Gutiérrez.

Diputado Miguel Ángel Gutiérrez Ramírez:

Gracias, Presidente, por su venia y por la oportunidad de dirigirnos a la gente del Cesar. Saludar de manera muy especial, especial a todos los compañeros y manifestarles también a todas aquellas personas que siguen esta transmisión en las diferentes redes. Un saludo cálido. De igual manera, Presidente, hacer la invitación a todos los egresados de la Universidad Popular del Cesar. Hoy se vive un debate democrático en el cual se van a escoger sus representantes en los diferentes consejos directivos, no solamente el del Consejo Directivo de la Universidad, sino también en las diferentes facultades y el Consejo Académico.

Pues como he egresado ahí estaremos participando de esta elección. Y para referirme un poquito, Presidente, yo entiendo mucho la preocupación de la doctora Claudia Zuleta. Aquí pues ella ha venido evidenciando varias cosas frente al tema de la avenida Simón Bolívar. Yo pues sí tengo la seguridad de que la doctora Claudia tiene la intención, como la tenemos todos, de que esa obra se haga y se haga bien. Y pues a partir de las preocupaciones que ella ha tenido, pues también nos hemos dado la tarea de preguntar, investigar y profundizar más sobre una obra que la está esperando Valledupar hace tanto tiempo. La ha esperado hace tanto tiempo que hace mucho tiempo también. Varias instituciones, como la alcaldía, como el SIVA, como la misma gobernación, han tratado de aportar y ayudar para la realización de esa obra. ¿Que se había demorado? Sí, se había demorado porque se tenía la esperanza de que esta obra se hiciera con recursos del SIVA, con recursos del gobierno nacional que el SIVA en el proyecto lo que tenía contemplado era hacer unas inversiones complementarias de espacio público. Siempre se le había pedido al Ministerio y a la Asociación Nacional de que permitieran que esa plata que se iba a invertir en espacios públicos se invirtiera en las calzadas de la vía e incluso en las redes húmedas, que hay que transformarlas si se va a hacer una intervención de esa magnitud.

Al final, es un proyecto que tiene más de 10, de 15 años de estar ya dando vueltas por todas las instituciones. La doctora Claudia manifestó del tema de la actualización. Al final, se terminó también evidenciando de que el proyecto se lo pasa el SIVA a la gobernación del Cesar con una actualización del año 2024. Que además es una actualización que la hizo un ingeniero muy reconocido de aquí de



Asamblea Departamental del Cesar Página 9 de 11

Valledupar, que creo que no tiene cuestionamiento alguno como lo es el ingeniero Armando Rivero, que muchos lo conocen, incluso creo que es de los primeros laboratorios de suelos que llegó aquí y de concreto que llegó aquí a Valledupar, los que estudiamos en la Universidad Popular del Cesar de Sabana. Conocemos mucho y muy bien ese laboratorio y pues la idoneidad de este ingeniero que hizo esta actualización. Y lo que me llama la atención, doctora Claudia, es la última intervención suya frente al tema de EMDUPAR.

Y me llama mucho la atención porque, claro, uno escuchando eso y de una persona pues tan seria como lo es usted, que además tengo la seguridad que cada vez que manifiesta algo es porque tiene un argumento sólido como es, por ejemplo, un derecho de petición de la empresa EMDUPAR, uno enseguida corre a preguntarle a las personas responsables de eso y efectivamente más sorpresa le queda a uno, doctora Claudia, cuando le mandan correos electrónicos y copias de las actas que se han tenido con la empresa. Entonces yo creo que aquí también tuvimos la oportunidad de ver a la empresa EMDUPAR, creo que la semana pasada o la semana antes pasada, y pues si es importante no solamente que quede claridad, sino también tener uno, valga la redundancia y disculpen que utilice nuevamente esa palabra, pero es que no encuentro otra, tener la claridad de qué es lo que está pasando administrativamente en EMDUPAR, porque si por un lado hay actas firmadas y hay correos, enviados sobre el proyecto y que la empresa diga que no tiene conocimiento alguno sobre esta obra y este proyecto que ya fue adjudicado entonces pues eso denota más bien es el desorden administrativo que pues hay en la empresa y que definitivamente tras dos años de intervención no lo han podido organizar era eso presidente hacer esa acotación pero además también yo creo que es importante darle tranquilidad a los cesarenses y creo que un medio de eso es poder generar un debate de control político aquí en la asamblea donde vengan y nos socialicen nuevamente la avenida Simón Bolívar ya está adjudicada cómo se va a hacer la intervención, el tema de los comerciantes, que también lo hemos manifestado aquí, y que eso no solamente nos dé tranquilidad a nosotros, sino que también le dé la tranquilidad a la comunidad. Yo, por lo que he venido conociendo, cada vez que se manifiesta algo de la vía, siempre pregunto, siempre pido la información, y hasta el momento la información que me han dado me ha dejado tranquilo, pero es importante que también sea de conocimiento.

De todos los diputados, además que no es primera vez que se hace una intervención de estas en la ciudad, ya tuvimos una experiencia con el doctor Luis Alberto Monsalvo en la intervención, si podemos decirlo así, en la intervención número uno que se hizo de la avenida Simón Bolívar que data del terminal hasta la glorieta de los músicos o de la ceiba en su momento y fue una intervención no solamente que se dio en la ciudad sino que además de eso creo que el único problema que se tuvo en ese momento fue el tema de la intervención de los árboles y la otra intervención que se hizo de la avenida Fundación que la hizo el doctor Franco Valle del obelisco y que pues incluso pasó por acá por el frente de la gobernación creo que llegó hasta ahí hasta el colegio Loperena y que pues también se tuvo una experiencia no solamente de redes húmedas sino también del tema. Entonces, creo que ya la entidad territorial, independientemente de las personas que la lideren, tiene una experiencia en este tipo de obras y creo que le ha ido bien a la ciudad con esta intervención, también para recordarle cómo la gobernación del



Asamblea Departamental del Cesar Página 10 de 11

Cesar, no solamente aportando recursos, sino aportando obras, le ha aportado a la movilidad de este municipio. Era eso, señor presidente. Muchas gracias.

El presidente: También le vamos a hacer un llamado a esos contratistas irresponsables del Centro Cultural de la Música Vallenata. Yo creo que esa proposición que tenemos aprobada, vamos a hacer ese debate muy pronto, doctor Suárez, usted que nos acompaña en este tema con cada uno de los compañeros, Miguel Ángel, la preocupación de todos, necesitamos que esa obra la entreguen ya, que ya está bueno, de esa sinvergüenzura y de ese juego que tienen con nosotros.

Es una obra con unas características especiales, los entendemos, pero yo creo que se han pasado de irresponsables en entregar esta obra. Y así le hacemos el llamado al secretario de Infraestructura del Departamento del Cesar.

Doctora Claudia.

Diputada Claudia Margarita Zuleta Murgas:

Gracias, Presidente. Quiero volver al tema para de pronto aclarar algo sobre mi intervención. Yo no dudo y de hecho en la última pregunta del derecho de petición que le presenté a EMDUPAR, puntualmente cuestionaba sobre si había participado en alguna mesa de coordinación técnica y la empresa dice sí, a nosotros. Hemos sido convocados y seguramente conocen del proyecto, ha sido socializado, pero es que en términos técnicos para proyectos de esta envergadura, una cosa es socializar y otra cosa es hacer la concertación técnica de los estudios y diseños, son dos cosas distintas. Y la inquietud que presento es precisamente sobre el segundo punto, sobre la coordinación técnica. Yo les voy a compartir la respuesta para no extenderme más. Y leerla toda. Pero en algún punto también le pregunto cuál es el mecanismo, los requisitos que desde el punto de vista técnico se deben dar para dar las viabilidades a este tipo de proyectos de renovación y mejoramiento de redes de acueducto alcantarillado. Y ellos indican el procedimiento.

Se debe presentar la solicitud formal del proyecto, indicando si es nuevo, si es de reposición de redes, acompañada de los respectivos diseños. La empresa debe hacer la revisión de esos diseños presentando, de los diseños presentados para verificar su viabilidad. La empresa aprueba los diseños y firma el acta de compromiso. Ese es el técnico que no se ha llevado a cabo. Una cosa es socializar, mandarles un correo, informarles, invitarlos a una reunión presencial o virtual y otra cosa es seguir con rigor técnico la concertación de los diseños y es sobre ese punto que estoy cuestionando y sobre ese punto que la empresa EMDUPAR ha dicho en esta respuesta que no ha participado. Pero concluimos, creo, bien con las intervenciones de mis compañeros que lo prudente será que se haga la socialización en esta a través de un debate de control político.

Continuamos el punto de varios. Continue con el orden del día, señor secretario.

El secretario encargado: Agotado el orden del día, señor presidente.

CONVOCATORIA: Agotado el orden del día, siendo las 7:33 AM y se cita para 22 de abril del 2025 a las 6:30 am.

República de Colombia



Asamblea Departamental del Cesar Página 11 de 11

ASISTENCIA DEFINITIVA EN EL DESARROLLO DE LA SESION DEL DIA 10 DE ABRIL DE 2025.

| No. | DIPUTADOS | ASISTENCIA |
|-----|---------------------------------|------------|
| 1 | BARROS GNECCO JORGE ANTONIO | PRESENTE |
| 2 | CASTILLA BROCHEL RONAL ARTURO | PRESENTE |
| 3 | DAZA LOBO CARLOS ALBERTO | PRESENTE |
| 4 | GUTIERREZ PRETEL MANUEL | PRESENTE |
| 5 | GUTIERREZ RAMIREZ MIGUEL ANGEL | PRESENTE |
| 6 | MARIA CECILIA MESA OCHOA | PRESENTE |
| 7 | MUVDI ANILLO FAWZI | PRESENTE |
| 8 | PANA RAMOS JORGE ANDRES | PRESENTE |
| 9 | RODRIGUEZ BARRIGA JOSE MARIO | PRESENTE |
| 10 | SUAREZ MOSCOTE JESUS JAVIER | PRESENTE |
| 11 | ZULETA MURGAS CLAUDIA MARGARITA | PRESENTE |

La presente acta se levanta y se firma en cumplimiento de lo establecido en el Reglamento Interno de la Corporación – Ordenanza No. 249 del 2022



JORGE ANTONIO BARROS GNECCO
Presidente



MIGUEL ÁNGEL GUTIÉRREZ RAMÍREZ
Secretario General Ad-Hoc